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CURTAS
“BAGUNÇA”

Pai de aluno que estuda na Escola Maria de Lourdes
Dizaró (Caic), bairro Santa Tereza, enviou solicitação
à Câmara Municipal para que interceda no sentido de
serem designados guardas municipais de trânsito a
fim de proporcionarem segurança à entrada e saída
de alunos. Esclareceu que nos referidos horários a
escola está desguarnecida, e a rua em frente àquele
estabelecimento de ensino se torna “verdadeiro caos
com diversos condutores estacionando em mão con-
trária, parando no meio da rua, motociclistas transi-
tando por todos os lados, alguns empinando motos,
bicicletas motorizadas sem identificação, pedestres
atravessando fora da faixa”.

“GENERALIZADA”
Ao afirmar que há “bagunça generalizada” nos men-

cionados em frente à referida escola, o pai do aluno
observa que pais de alunos, professores e moradores
locais têm comentado com frequência em redes soci-
ais sobre o problema. “Observo que a Guarda Munici-
pal está presente nas escolas no centro da cidade e
na avenida Monsenhor Mancini, entre outras”, acres-
centa e questiona: “Será que crianças de bairros da
periferia e a população daquela localidade, não mere-
cem o mesmo tratamento”, questiona e afirma que o
“Caic é uma das maiores escolas do município”.

ÍMPAR
O vereador presidente da Câmara de São Sebasti-

ão do Paraíso, José Luiz das Graças propôs aumen-
tar para 13 o número de vereadores àquela Casa, a
partir da próxima legislatura. Mas não houve consen-
so, então ele optou por diminuir para nove, e na ses-
são de segunda-feira (20/3) apresentou requerimento
neste sentido. Antes, argumentou o porquê de seu
posicionamento. “Desde 2009 sempre lutei pela ques-
tão da representatividade máxima para o cidadão, e
que a Câmara deve ser composta por número ímpar
de vereadores.

PRONTO
Citou que com número par (10 atualmente), o pre-

sidente não vota em diversas matérias de interesse
da coletividade, por exemplo “plano de cargos e car-
reira de funcionários municipais”. José Luiz lembrou
que busca-se a todo tempo entendimento para com-
posição em número ímpar de vereadores, a apresen-
tou seu pedido de modificação à Lei Orgânica, solici-
tando que os demais vereadores assinassem sua
propositura, afirmando que o projeto de lei para tal
modificação já estava pronto. Não foi assinado pela
vereador Cidinha Cerize, e o vereador Toninho Picirilo
que havia assinado.

SALÁRIOS TAMBÉM
O ex-presidente, vereador Lisandro Monteiro solici-

tou ofício no qual afirma irá propor reduzir para sete o
número de vereadores à Câmara de Paraíso, adian-
tando não concordar com a proposta do vereador José
Luiz das Graças. O presidente respondeu que a As-
sessoria Jurídica da Câmara estaria à disposição de
Lisandro, sugerindo que ele faça sua proposta através
de projeto de lei. Lisandro acrescentou que fará proje-
to para a redução de salários dos vereadores também.

RADAR
Vereador Luiz de Paula voltou solicitar do DER-MG

a implantação de radar eletrônico na entrada do Con-
domínio Campo Alegre, na rodovia MGC 491. Disse
que foi instalado no km 6,8 próximo ao acesso ao Ae-
roporto Joaquim Montans Jr., e que está inativo. Próxi-
mo ao Campo Alegre segundo o vereador “será um
investimento muito bom, não é para enfeitar e nem fa-
zer bonito, há necessidade para evitar outros aciden-
tes, de vez que alguns foram registrados naquele lo-
cal.

PRERROGATIVAS
O envio de ofício ao prefeito Marcelo Morais foi soli-

citado pelo vereador Sérgio Aparecido Gomes. Solici-
ta que o prefeito se manifeste qual foi a pediatra que
teria se sentido oprimida com sua presença. Justifi-
cou que devido problemas que vêm ocorrendo ele tem
sido muito requisitado com pedidos de ajuda em bus-
ca de soluções junto ao SUS Fácil e UPA, e que faz
uso de prerrogativas enquanto vereador e advogado. A
maioria dos que trabalham no SUS Fácil agem com
ética, não tenho o que reclamar, mas há o joio e o tri-
go, disse Serginho. Disse que terá reunião nesta se-
mana com diretora da Santa Casa para explicar o que
está acontecendo.

FÉRIAS COLETIVAS
Desde segunda-feira (20), funcionários de três gran-

des empresas montadoras de veículo, General Motors,
Hyundai e Stellantis entrarem em férias coletivas. A
explicação das montadoras ao suspenderem linhas de
produção é atribuído à fraca demanda, ou seja, falta
de consumidores. Economistas admitem que o as
vendas fracas podem se estender até 2024, devido a
inflação, juros altos e desaceleração da atividade eco-
nômica. Isto ocorre dois anos após paradas forçadas
por falta de componentes, principalmente chips.

NOVO ICMS
Governo de Minas lança novo regulamento do Im-

posto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços
(ICMS). O governador fará o lançamento nesta quar-
ta-feira (22), às 9 horas na Cidade Administrativa, em
Belo Horizonte. Conforme anunciado, a nova versão
está mais moderna e simplificada para reduzir a buro-
cracia e trazer mais segurança jurídica. Vejamos.

OPINIÃO

COMPROMISSO COM O ERRO
Aristóteles Drummond

O Lula do terceiro mandato não é aquele que parecia
amadurecido e mais pragmático na condução do
governo da campanha eleitoral.

Sua experiência e habilidade não se fizeram notar
na formação de sua equipe de governo. Aceitou
indicações sem considerar competência, qualidades
éticas e morais. Pensou em obter base parlamentar mas
não no Brasil.

Lula, que tanto criticou o governo Bolsonaro, formou
uma equipe caricata, desunida e sem rumo. Não tira os
olhos do retrovisor, insistindo em criticar e agredir seu
antecessor. Ele foi eleito para governar e não para
prorrogar a campanha eleitoral.

Publicidade
Não tem um programa para garantir segurança ao

agronegócio, assustado com a volta das invasões de
inspiração marxista promovidas pelo MST. Não acena
ao capital com disponibilidade para investir na indústria
e assiste impassível a crise nas grandes redes do
varejo, que dependem da retomada do crescimento.

A esperada reforma tributária aponta mais para
aumentar carga fiscal do que simplificar e facilitar a vida
do contribuinte e do empreendedor. Nada é feito para
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descongestionar o judiciário de milhões de ações
envolvendo questões tributárias.

Publicidade
A pauta nacional está mais para o emocional do que

para o racional. Até agora só se tratou de gastar e não
de crescer.

Nada ocorre no sentido de se perceber um projeto
de desenvolvimento econômico e social com base do
que ocorre nos países mais adiantados. Pelo contrário,
a identidade buscada é com aqueles que atravessam
dificuldades em função de prioridade a ações
ideológicas.

Até aqui temos assistido a um festival de
ressentimentos, intolerância, revanchismo e
cumplicidade com o erro, em um projeto de desgastar
os setores da sociedade que garantem a ordem, como
o militar, e o progresso, como os empresários.

Lula deveria atentar para uma nova realidade,
diferente daquela que permitiu seus dois mandatos e
as duas eleições de Dilma Rousseff. Tanto em termos
econômicos como sociais. 

Bolsonaro não ouvia ninguém e Lula ouve as pessoas
erradas.

*Jornalista
(Hoje em Dia 21/03/2023).

VIDA DA
rua

Uma rua viva. Cheia de
casas e sobrados residen-
ciais, muros e calçadas, ca-
sas comerciais, postos de
serviços. Consultórios, escri-
tórios de profissionais libe-
rais. Mini shoppings, cartó-
rios de ofícios de serviços
de registros e notas. Uma
rua onde os transeuntes en-
tre jovens, crianças e idosos
circulam livremente, cada
qual com as suas expectati-
vas de passear ou resolver
alguma necessidade.

Na pista central descem
e sobem os veículos motori-
zados, quantos? Ruas lim-
pas, bem cuidadas para nos
levar às Praças (Central) e
adjacências, ainda nos leva
ao nosso trabalho, às esco-
las, ao laser, aos bancos, aos
restaurantes, às lanchone-
tes, às casas de nossos ami-
gos e vizinhos, ao hospital e
postos de atendimentos, às
estradas de saídas para as
outras cidades. Vejam como
a rua é importante: sou da
infância que brincava na rua,
na esquina, no beco, na tra-
vessa, na rua sem saída, eu
vivia na rua.

Onde você estava meni-
no? Na rua! Quantas vezes
ouvi isso de minha mãe.

Viva a rua, então rua é
vida. É na rua que os gran-
des movimentos pró-come-

morativos, reivindicativos,
políticos, sociais, religiosos,
alternativos como feiras,
exposições e de artesana-
tos, danças de rua e dos
meninos de rua.

Por tudo isso exposto,
mais atenção com as ruas
de nossa cidade a nível de
limpeza e conservação! A
rua é tão importante que tem
até música em sua homena-
gem: “Na Rua, na Chuva, Na
Fazenda... Ou numa casinha
de sapê”! Ou como nas can-
tigas populares, rock Infan-
til: “Se esta Rua fosse minha/
eu mandava ladrilhar/ com
pedrinhas de brilhante/ para
meu amor passar”!

A Rua é o referencial da
cidade. Seu nome não é ale-
atório, mas essencialmente
motivado. Representa con-
dutas, estilos de vida, senti-
mentos e detalhes de uma
paisagem. Simboliza épocas
e traduz os valores ideológi-
cos da população. É na rua
que tudo acontece. “Na
poça da rua/ o vira-lata/
lambe a lua” (essa é da in-
teligência do desenhista, es-
critor, humorista e jornalista
Millôr Fernandes).

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

 fmjor31@gmail.com

MEIMEI
Quanta aflição desapare-

cerá no nascedouro, se sou-
beres sorrir em silêncio!

Quanta amargura esqueci-
da, se desculpares o fel!

Rogas a paz do Senhor,
mas o Senhor igualmente es-
pera por teu concurso na paz
dos outros.

Reflete nas necessidades
de teu irmão, antes de lhe
apreciares o gesto impensado.
Em muitas ocasiões, a
agressividade com que te fere
é apenas angústia e a palavra
ríspida com que te retribui o
carinho é tão somente a cha-
ga do coração envenenando-
lhe a boca.

Auxilia mil vezes, antes de
reprovar uma só.

O charco emite correntes
enfermiças por não haver en-
contrado mãos que o secas-
sem e o deserto provoca sede
e sofrimento por não ter re-
cebido o orvalho da fonte.

Deixa que a piedade se
transforme no teu coração em

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Espera e Ama Sempre

socorro mudo, para que a dor
esmoreça.

Não estendas a fogueira do
mal com o lenho seco da irri-
tação e do ódio!

Espera e ama sempre!
Em silêncio, a árvore po-

dada multiplica os próprios fru-
tos e o céu assaltado pela som-
bra noturna descerra a glória
dos astros!…

Lembra-te do Cristo, o
Amigo silencioso.

Sem reivindicações e sem
ruído, escreveu os poemas
imortais do perdão e do amor,
da esperança e da alegria no
coração da Terra.

Busquemos n’Ele o nosso
exemplo na luta diária e, tole-
rando e ajudando hoje, na es-
treita existência humana, re-
colheremos amanhã as bên-
çãos da luz silenciosa que nos
descerrará os caminhos da
Vida Eterna.

(Extraído do Livro “Ideal
Espírita”), psicografia de

Francisco Cândido Xavier
e Waldo Vieira

ÁGUA!
Que compõe planeta terra

Formação do corpo encerra
Desde a delicada nascente
O regar da terra, semente!

Que desce da montanha
Que pela terra entranha,
Que os oceanos habita,
E das nuvens precipita!

Fonte de luz, de alegria,
Que a sede do ser sacia,
Alimentação providencia
Necessária em todo dia!

Que receba o tratamento
Pelo homem, respeitada,
Para não existir tormento
Na missão que foi dada!

Água! Em forma de energia
Representando o teu Criador
Trazendo equilíbrio, energia

Ao ser humano, união, Amor!
Maria Amélia Leal

Escrivã aposentada, professora, advogada

Salve 22 de março - Dia Mundial da Água
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AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Concorrência n.º 002/2023, Tipo Menor Preço
Global. Objeto: Contratação de empresa especializada para realização
eventos para “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS REFERENTES A
REALIZAÇÃO DA 19ª SÃO TOMÁS RODEIO SHOW NOS DIAS
29 e 30 DE JUNHO, 01 e 02 DE JULHO NO MUNICIPIO DE SÃO
TOMAS DE AQUINO/MG”. A abertura será dia 06 de abril de 2023, às
09:30 horas. - O edital completo e as demais informações relativas às
licitações encontram-se à disposição dos interessados no site
www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Departamento de
Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta
cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das
13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Tomás de Aquino – MG, 20 de março de 2023. Daniel Ferreira da Silva –
Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

A sessão ordinária da Câ-
mara de São Sebastião do
Paraíso, realizada na tarde de
segunda-feira, 20, foi marcada
pela polêmica proposta de re-
dução das cadeiras no
Legislativo municipal, feita
pelo presidente da Casa, José
Luiz das Graças (Republica-
nos). O vereador defende que
nove vagas sejam ocupadas a
partir de 2025, uma a menos
do que atualmente.

De acordo com José Luiz,
a proposta de emenda à Lei
Orgânica Municipal foi feita
para tornar ímpar o número de
vereadores na Casa, a fim de
facilitar o estabelecimento de
maiorias no momento das vo-
tações, evitando empates e
garantindo ao presidente da
Câmara o seu direito ao voto
– o que não ocorre atualmen-
te na maioria das decisões.

Ao final do grande expe-
diente, o atual líder do
Legislativo paraisense recor-
dou de momentos do passado
recente em que o número par
de vereadores impediu a Câ-
mara de tomar decisões im-
portantes em relação à aber-
tura de inquéritos contra ex-

Presidente da Câmara propõe
redução do número de vereadores

Em emenda apresentada nesta semana, José Luiz das Graças defende número ímpar e propõe nove cadeiras disponíveis a partir de 2025

prefeitos e a cassação dos
mandatos dos mesmos, uma
vez que eram necessários sete
votos para tais aprovações, ou
seja, mais do que os dois ter-
ços exigidos por lei. “Quando
se divide dez por dois terços,
temos 6,66 e somos obrigados
a arredondar para sete para
atingir os dois terços que a lei
exige. E quem perdeu com
tudo isso? A população. Se ti-
véssemos os votos necessári-
os para afastar esses
gestores, talvez Paraíso não
estivesse passando por tanta
dificuldade financeira como
passou nos últimos anos”, ex-
plica o republicano.

Sobre o fato de a proposta
diminuir a representatividade
dentro da Casa, uma vez que
menos vereadores seriam elei-
tos, José Luiz esclarece que a
decisão pelas nove vagas foi
tomada depois de os colegas
divergirem quanto ao possível
número de vagas para a pró-
xima legislatura. Segundo in-
formações, alguns edis suge-
riram o número máximo per-
mitido pela Constituição Fede-
ral, 15, enquanto outros pro-
puseram 11 e 13 cadeiras. “Eu
sempre defendi e vou conti-
nuar defendendo a represen-

tatividade, mas não houve um
consenso para isso, então, a
única opção que tínhamos
para o momento era votar para

nove vereadores”, salientou o
presidente da Câmara.

Insatisfeito com o número
proposto por José Luiz no ple-

nário, o vereador Lisandro
Monteiro (Solidariedade) che-
gou a declarar que apresen-
taria uma nova emenda, bai-

xando para sete o número de
cadeiras disponíveis a partir de
1º de janeiro de 2025.  “Não
gostei da atitude do presiden-
te da Câmara. Na reunião de
pauta que fizemos para discu-
tir sobre (o assunto), ele pe-
diu que fosse 15. Aí, chega
aqui (no plenário) e vem ‘jo-
gar para a galera’ e diz que é
nove? Então, já que ele quer
nove, eu quero sete. Pronto, é
fácil de se resolver”, disse o
vereador em entrevista.

Apesar do descontenta-
mento, Lisandro Monteiro as-
sinou a proposta de emenda
apresentada por José Luiz das
Graças durante a sessão. A
vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos (PSDB) deci-
diu não assinar o documento,
enquanto o colega Antônio
César Picirilo (PSL), solicitou
que sua assinatura fosse reti-
rada da proposta logo depois
de fazê-la.

A Proposta de Emenda à
Lei Orgânica Municipal nº28
deve voltar a ser debatida
pelos vereadores na próxima
semana. Caso seja aprova-
da, ela afetará as próximas
eleições municipais, marca-
das para ocorrer em outubro
de 2024.

José Luiz das Graças presidente da Câmara

ASSCAM

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG  AVISO DE
RETIFICAÇÃO RETIFICAÇÃO/ERRATA I do Proc. nº 059/23,
Credenciamento nº 002/23, para “Credenciamento de Instituições
Financeiras para prestação de serviços bancários de recolhimento de tributos
e demais receitas públicas municipais, através de DAM, em padrão
FEBRABAN, por intermédio de suas agências, com prestação de contas
por meio magnético dos valores arrecadados”. A Retificação/Errata está à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 21/03/23 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato
referente ao Proc. nº 75/23, Inex. nº 10/23 , cujo o objeto é
“CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou
Jurídicas, para prestação de serviços de consultas/exames especializados em
Pediatria e Ultrassonografias, pelo Departamento Municipal de Saúde do
Município de Itamogi/MG”, com a empresa NEUROPED SERVICOS EM
SAUDE - EPP, CNPJ 10.640.715/0001-62, pelo valor global de R$
167.544,00; Torna público: 1º Termo Aditivo Contrato nº 48/22 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa INSTITUTO
SÃO VICENTE DE PAULO, CNPJ 19.507.078/0001-25, (20/03/23); 1º
Termo Aditivo Contrato nº 52/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG e a empresa SANTA CASA DE MISERICORDIA DE SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO, CNPJ 24.899.395/0001-74, (20/03/23); 1º
Termo Aditivo Contrato nº 50/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG e a empresa CLINICA MEDICA BORDINI E CASSIMIRO,
CNPJ 32.413.051/0001-31, (20/03/23); 1º Termo Aditivo Contrato nº
51/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
SANTA CASA DE MISERICÓRDIA DE MONTE SANTO, CNPJ
22.628.044/0001-01, (20/03/23); objeto aditivos: prorrogação contratual
com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 21/03/23 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000009/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000009/
2023,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA ATEN-
DIMENTO DE PROCESSO JUDICIAL :5000145-14.2023.8.13.0329
PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA FARMACIA DO
MUNICIPIO..–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa
DEOGARIA MARQUETE BARBOSA CNPJ nº  45.463.464/0001-72 pelo
valor  de R$ 280,86 (duzentos e oitenta reais e oitenta e seis centavos)
Itamogi, 13  de Março de 2023  - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

Na manhã desta terça-fei-
ra (21/3) a Câmara Munici-
pal de São Sebastião do Pa-
raíso sediou o 1º Fórum para
discutir a política de comba-
te ao uso de drogas no Mu-
nicípio. O evento contou com
a participação representantes
da sociedade, incluindo pa-
cientes e equipe do Centro de
Atenção Psicossocial
(CAPS).

O secretário municipal de
Desenvolvimento e Ação So-
cial, Ronaldo de Carvalho,
explica que o encontro foi
uma iniciativa do Conselho
Municipal de Política sobre
Drogas, e o primeiro fórum
para debater a redução de
danos e a prevenção do uso
de drogas. Destacou a im-
portância da presença da
subsecretária de Estado de
Minas Gerais, Soraya
Romina, que veio para discu-
tir formas de combater as
drogas de maneira eficaz e
produtiva.

Soraya Romina ressaltou
que o encontro visa fortale-
cer uma rede de atenção às
pessoas que vivem o drama
da dependência de álcool e
drogas. Ela destacou a pre-
sença de todas as lideranças
da região, unidades terapêu-
ticas, grupos de apoio, uni-
dades de saúde, unidade de
pronto atendimento, entre
outros atores que lidam com
essa temática complexa dia-
riamente. A subsecretária
também enfatizou a importân-
cia do poder Legislativo, que

Paraíso realiza 1º Fórum
de Políticas Sobre Drogas

tem a capacidade de discutir
questões afeitas à sociedade
e trazer representantes do
poder para o evento.

Durante o encontro, hou-
ve apresentações musicais e
exposições de artesanato,
além da presença de direto-
ras da rede municipal, Ação
Social, da Saúde, Conselho
Tutelar, Segurança Pública,
representantes da Polícia Ci-
vil, da Polícia Militar, Guarda
Municipal e Defensoria Públi-
ca, além de representantes de
outros municípios.

Em suas palavras finais,
Soraya Romina destacou a
importância de celebrar a vida
e o trabalho de cada parcei-
ro que tem uma contribuição

na rede de atenção às pes-
soas com problemas relacio-
nados ao álcool e drogas. Ela
agradeceu a todos pela par-
ticipação e encerrou seu dis-

curso elogiando a política so-
bre drogas do município de
São Sebastião do Paraíso e
o trabalho do Conselho Mu-
nicipal.

FOTOS: ASSCAM
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O 2º Pelotão de Bombei-
ros em parceria com a Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso com o objetivo de
atender a legislação do Esta-
do de Minas Gerais realiza
treinamento de brigada orgâ-
nica, que é uma das exigênci-
as a ser cumprida na emissão
do Auto de Vistoria do Corpo
de Bombeiros (AVCB).

Corpo de Bombeiros capacita
brigadistas em escolas municipais

O curso está direcionado
para todos os profissionais de
educação das redes de ensi-
no municipais e tem duração
de oito horas, com aulas prá-
ticas e teóricas, que incluem
conhecimentos básicos de pre-
venção e extinção de princí-
pios de incêndios, evacuação
de emergência, equipamentos
utilizados para combate à in-

cêndios e também primeiros
socorros.

Os treinamentos irão se
estender durante todo o mês
de março e segundo o Coman-
dante do 2º Pelotão BM, 1º
tenente BM Monteiro o obje-
tivo é “capacitar estes profis-
sionais para atuarem em situ-
ações de emergência, para
evitar o pânico em casos de

incêndios, propiciando segu-
rança para os alunos e demais
servidores no ambiente esco-
lar”, finaliza o Comandante.

Nessa etapa são 18 esco-
las municipais que participam
do projeto.

Assessoria de Comunicação

Organizacional – B5

CORPO DE BOMBEIROS DE

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

FOTOS: Reprodução

Por Ralph Diniz

Nesta semana, deu en-
trada na Câmara um pro-
jeto de lei que prevê o
novo plano de carreiras e
remuneração do magisté-
rio público municipal, do
suporte pedagógico à
docência e de suporte aos
profissionais do magistério
de São Sebastião do Pa-
raíso. O PL entrou na pauta
para deliberação dos ve-
readores na sessão de se-
gunda-feira, 20.

Projeto de novo plano de cargos e
remuneração dá entrada na Câmara

Após dois anos e meio de estudos, Secretaria de Educação apresenta PL para valorizar profissionais do magistério

O secretário municipal de
Educação, Lucas Cândido,
fez uso da tribuna durante a
sessão para apresentar o
projeto aos vereadores e sa-
nar quaisquer dúvidas que
poderiam surgir durante o
debate no plenário. Além
dele, estiveram presentes à
Casa o prefeito Marcelo
Morais e diretoras de esco-
las e centros municipais de
educação infantil.

Conforme justificativa, o
projeto de lei “trata-se da
concretização de um anseio

da categoria, trabalho am-
plamente discutido, realiza-
do durante mais de dois
anos por meio de ações de-
mocráticas que objetivam a
organização da vida funcio-
nal dos profissionais do ma-
gistério público da educação
básica do município e a qua-
lidade da educação munici-
pal”.

Segundo a Secretaria de
Educação, o projeto a res-
peito do plano de cargos e
carreira do magistério, “além
de prever a valorização dos

profissionais, define termi-
nologias e a abrangência
dos cargos públicos da edu-
cação municipal, compreen-
dendo todos os níveis, eta-
pas e considerando todas as
limitações e potencialidades
para a oferta de educação
pública municipal de quali-
dade”.

Cândido disse que a pro-
posta apresentada à Câma-
ra nesta semana foi fruto do
árduo trabalho de comissão
montada pela Secretaria
Municipal de Educação, a

fim de elaborar um projeto
que reestruturasse um que vi-
sasse a valorização profissi-
onal dos servidores munici-
pais. “A proposta é uma con-
quista de todos os educado-
res. Devemos agradecer a
boa vontade do prefeito
Marcelo Morais por enten-
der as demandas e valoriza-
ção da categoria. Fizemos
diversas reuniões com a re-
presentação de todos os car-
gos constantes no Plano e
com a Câmara Municipal”,
completa o secretário.

O Projeto de Lei nº
5391 foi aprovado por
unanimidade como objeto
de deliberação e, agora,
segue para a análise das
comissões de Finanças,
Justiça e Legislação, e de
Educação e Saúde. Após
análise, a proposta volta ao
plenário para ser aprecia-
do e votado pelos verea-
dores.

Os profissionais da
Educação esperam que o
PL seja aprovado já na
próxima semana.

Por Priscilla Mazenotti
Repórter da Rádio Nacional
BRASÍLIA

A Associação Urihi, que re-
presenta mais de 150 comuni-
dades Yanomami em Roraima,
recorreu ao Supremo Tribunal
Federal (STF) para suspender
a audiência pública que preten-
de ouvir representantes de co-
operativas de mineração e de
associação do ouro.

A reunião está marcada
para esta quarta-feira (22), às
9h, na Comissão Externa do Se-
nado, criada para acompanhar
as ações na Terra Indígena.

No mandado de segurança,
a Urihi pede, além da não-rea-
lização da audiência, que parte
do plano de trabalho da Comis-
são seja suspenso. A suspen-
são solicitada se refere justa-
mente aos depoimentos de re-
presentantes de cooperativas
de garimpeiros, da Associação
Nacional do Ouro e da Coope-
rativa Minero Artesanal de
Roraima.

A Associação Urihi alega
desvio de finalidade e desvir-
tuamento do foco do colegiado,

que é o de representar o Sena-
do na gestão da grave crise
humanitária.

Na ação, o advogado da As-
sociação, Henrique Feijó Me-
nezes, fala, inclusive, em pla-
no de trabalho enviesado e
aprovado no sentido de ouvir
os garimpeiros. Ele conclui di-
zendo que: “está evidente o in-
teresse da maioria da Comis-
são que não é a causa Yanoma-
mi e sim uma generosa prote-
ção aos garimpeiros ilegais”.

A Comissão Externa do Se-
nado é composta pelos três
senadores de Roraima, Chico
Rodrigues (PSB), que preside
o colegiado; Dr. Hiran (PP),
que é o relator; e Mecias de Je-
sus (Republicanos). Além de-
les, compõem o colegiado Eli-
ziane Gama (PSD-MA), Hum-
berto Costa (PT-PE), Marcos
Pontes (PL-SP), Zenaide Maia
(PSD-RN) e Leila Barros (PDT-
DF).

Oficialmente, a comissão
ainda não foi notificada da ação.
O senador Chico Rodrigues
informou à reportagem que
aguarda o comunicado para
definir os próximos passos.

DIREITOS HUMANOS

Associação Yanomami
aciona STF contra
audiência pública

no Senado

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
DA COOPERATIVA AGROPECUÁRIA DA REGIÃO SUDOESTE

MINEIRA E ALTA MOGIANA LTDA.
COOPERLAM – CNPJ 06.878.792/0001-88

O Presidente da Cooperativa Agropecuária da Região Sudoeste Mineira e
Alta Mogiana Ltda., COOPERLAM, usando das atribuições conferidas pelo Estatuto
Social, convoca os seus cooperados, através deste edital e de informe colocado
nas dependências comumente mais frequentadas pelos associados, que totalizam
2.370 ativos e em condições de votar, para se reunirem em Assembleia Geral
Ordinária, que se realizará na Rua José Mambrini, nº 650, Vila Helena, São
Sebastião do Paraíso – Estado de Minas Gerais dia 31 de Março de 2023, em
primeira convocação às 17:30 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) do número
total de associados. Caso não haja número legal para a instalação da Assembleia,
ficam desde já convocados para a segunda convocação às 18:00 horas, no mesmo
dia e local com a presença de metade mais 01 (um) do número total de associados.
Persistindo a falta de “quórum legal”, a Assembleia realizar-se-á em terceira e
última convocação às 18:30

horas com a presença de no mínimo 10 associados a fim de deliberar sobre a
seguinte ordem do dia:

1) Deliberar sobre o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas
do Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal e da Auditoria,
relativos ao período de 01/01/2022 à 31/12/2022;
2) Deliberação sobre o resultado do exercício;
3) Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus Suplentes;
4) Política de atuação para o ano de 2023;
5) Demais Assuntos competentes a serem regulamentados em AGO
de acordo com os artigos 22 ao 39 do Estatuto Social.

São Sebastião do Paraiso – MG, 02 de Março de 2.023.
Aliomar Fernandes Sobrinho

Presidente

Na manhã de sábado, dia
18, foi inaugurado o Ponto de
Atendimento ACISSP em São
Tomás de Aquino. Em parce-
ria com o Sicoob Nossocrédito
e Prefeitura, o P.A será um
facilitador para a população,
pois agiliza e simplifica o dia a
dia das empresas, oferecen-
do agendamento para serviços
indispensáveis da burocracia
administrativa, que antes de
sua instalação precisavam ser
realizados fora da cidade.

A união de três instituições
dos setores do associativismo,
cooperativismo e administra-
ção pública oferecerá ao co-
mércio local e aos consumi-
dores em geral, a oportunida-
de de receberem serviços que
facilitam a rotina comercial,
uma oportunidade aos empre-
sários de todos os setores
abrangidos pela ACISSP,
como comércio, indústria, ser-
viços e agropecuária, de en-
contrarem em um local tradi-
cional de resolução de ques-
tões financeiras, recursos em-
presariais que a associação
comercial proporciona, bem
como aprimoramento geren-
cial, gestão de vendas, cursos
e treinamentos para proprie-
tários e colaboradores, aces-
so a vendas digitais e inúme-
ras oportunidades.

Para o prefeito de São To-
más de Aquino, Daniel Fer-
reira, a população da cidade
só tem a ganhar com essa par-
ceria. ‘’Ficamos lisonjeados
em ver a cidade em cresci-
mento. Coisas simples, como
foi dito aqui, fazem toda dife-
rença. Antes o empresariado
precisava buscar soluções
fora da cidade, e nós sabemos
que existem muitas dificulda-

ACISSP/CDL inaugura Ponto de
Atendimento em São Tomás de Aquino

des para manter os negóci-
os. Essa parceria vem muito
a calhar. Onde tem boa polí-
tica, o poder público estará
junto’’ afirmou o gestor pú-
blico.

Na oportunidade da ceri-
mônia de inauguração, foi li-
berada uma linha de crédito
especial pelo Sicoob Nosso-
crédito para os comerciantes
de São Tomás de Aquino no
valor de R$ 5 milhões de re-
ais. ‘’Temos uma linha de cré-
dito para atender essa muni-
cipalidade conforme as carac-
terísticas de São Tomás de
Aquino. Essa linha visa aten-
der os associados da ACISSP
que residem em São Tomás,
para poderem cada vez mais
gerar riquezas e desenvolvi-
mento econômico e sustentá-
vel. Nós não podemos deixar

Matheus Colombaroli.
O empreendedor que se

interessar em contratar o cré-
dito pode entrar em contato
com a ACISSP/CDL, pelo te-
lefone (35) 3539-4400, e ob-

Visando levar soluções, o posto avançado de serviços funciona como Ponto de Atendimento permanente e oferece
ao empresariado de São Tomás de Aquino e das demais localidades em que for instalado, todas as facilidades

dos serviços ofertados pela ACISSP, que podem ser utilizaados por empresas, consumidores e poder público
FOTOS: Reprodução

de mencionar que ambas as
instituições, com esses proje-
tos, estão se consolidando e
demonstrando que são entida-
des que querem estar presen-
te na era digital, mas não só
no digital. Por isso temos e
prezamos pelo atendimento
humanizado, para gerar o bem
onde estamos inseridos’’ dis-
se o presidente da Cooperati-
va, Leonardo Diogo. 

Para o presidente da ACIS
SP, Dr. Matheus Colombaroli,
a parceria vem ao encontro
com o projeto de expansão
regional da associação comer-
cial. ‘’Desde que assumimos
a ACISSP, é uma ideia que
cultivamos. Por que não es-
tender para as cidades vizi-
nhas tudo aquilo que a associ-
ação oferece? São muitos
anos de um trabalho em que

tem um portfólio de serviços
muito grande. Fomos convida-
dos pelo Leonardo Diogo, pre-
sidente do Sicoob NossoCré-
dito, a colocarmos o nosso pri-
meiro Ponto de Atendimento
ACISSP em São Tomás de
Aquino, e dentro da agência,
que já é um lugar preparado
para o atendimento de nossos
associados e dos cooperados.
É uma grande oportunidade
para nós, para o Sicoob e para
São Tomás. Vamos trazer tudo
que a Acissp tem: certificado
digital, SPC, cursos e nossos
outros braços, como ACISSP
AGRO, ACISSP MULHER
E CDL JOVEM, para poder-
mos contribuir com o desen-
volvimento local, que é uma
das premissas do associati-
vismo’’ comemorou o presi-
dente da ACISSP/CDL, Dr.

ter mais informações pelo site:
www.acissp.com.br, ou pro-
curar diretamente a agência
do Sicoob Nossocrédito de
São Tomás de Aquino.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Leonardo Diogo presidente da Cooperativa Sicoob
Nossocrédito, Daniel Ferreira prefeito de São Tomás de

Aquino e Dr. Matheus Colombaroli presidente da ACISSP

Por Felipe Pontes
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O governo vai insistir na
cobrança administrativa e ju-
dicial de R$ 29,1 bilhões em
multas ambientais. A nova
postura resulta da alteração de
dois pareceres jurídicos da
Advocacia-Geral da União
(AGU), que tratam da pres-
crição da cobrança das san-
ções.

Quando ocorre a prescri-
ção, a União perde o direito
de cobrar multas lavradas pelo
Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama). Pelo
novo entendimento, a AGU

passa agora a sustentar que a
contagem do prazo para essa
prescrição fica interrompida
durante a realização de cer-
tas diligências, como vistorias
e elaboração de pareceres.
Na prática, o novo entendi-
mento prolonga o tempo que
o governo tem para processar
os infratores.

Outra mudança de enten-
dimento diz respeito à nulida-
de de mais de 45 mil autos de
infração produzidos por fiscais
ambientais, no valor de R$ 18
bilhões. No governo do ex-
presidente Jair Bolsonaro, o
Ibama decidiu anular as pena-
lidades impostas, por conside-
rar uma irregularidade a noti-
ficação dos infratores por

edital. Agora, a AGU susten-
ta que as notificações por
edital são regulares, e, portan-
to, a cobrança das multas deve
prosseguir.

Juntas, as duas mudanças
revertem a possível prescrição
de 183 mil autos de infração,
chegando ao total de R$ 29,1
bilhões em multas ambientais,
segundo levantamento feito
pela Procuradoria Federal
Especializada junto ao Ibama,
unidade da AGU que presta
consultoria ao órgão ambien-
tal.

Os novos pareceres jurídi-
cos foram aprovados pelo ad-
vogado-geral da União, Jorge
Messias. “A infração ambi-
ental não pode compensar fi-

nanceiramente”, disse o advo-
gado-geral em declaração
divulgada pela AGU. O órgão
também afirmou, em nota, que
a medida dará “segurança ju-

rídica para a continuidade da
cobrança” das multas ambien-
tais.

A mudança nos entendi-
mentos passou pelo crivo tam-

Governo federal quer cobrar
R$ 29 bilhões em multas ambientais

bém da procuradora-geral
Federal Adriana Maia Ventu-
rini e da Consultoria Jurídica
do Ministério do Meio Ambi-
ente e Mudança do Clima,
com auxílio da Procuradoria
Nacional de Defesa do Clima
e do Meio Ambiente.

Em um de seus primeiros
atos após assumir o cargo, o
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva assinou um decreto que
reverteu a anulação das pe-
nalidades que haviam sido in-
validadas pelo Ibama. Na
mesma norma, ele reverteu
mudanças que haviam sido
promovidas pelo governo an-
terior nos processos adminis-
trativos que tratam das mul-
tas ambientais.

Pareceres da AGU sustentam que sanções não prescreveram

Reprodução
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Organização e correto
manejo de arquivos, dois pas-
sos essenciais para o gerenci-
amento e a preservação da
história educacional. Foi pen-
sando nisso, que a Secretaria
de Estado de Educação de
Minas Gerais (SEE/MG), em
parceria com a Secretaria de
Estado de Cultura e Turismo
de Minas Gerais (Secult/MG),
por meio do Arquivo Público
Mineiro (APM), tem desenvol-
vido o projeto “Gestão de Do-
cumentos”, que visa o aprimo-
ramento dos processos docu-
mentais das Superintendênci-
as Regionais de Ensino
(SREs). Na semana passada
o projeto começou a ser im-
plantado na  SREs de São Se-
bastião do Paraíso, ainda de
forma piloto. A previsão é
atender todas as 47 SREs até
o fim deste ano.

Desenvolvido em etapas, o
projeto tem o apoio de várias
frentes para a realização de
estudos e avaliações com vis-
tas à implementação de uma
Política de Arquivos na SEE/
MG, assim como para a ela-
boração de cartilha com os
prazos de guarda dos docu-
mentos e execução de uma
Auditoria Arquivística. Esse
conjunto de ações pretende
otimizar a gestão de documen-
tos da Educação do Estado,
trazendo celeridade nos pro-
cessos de pesquisa, transpa-
rência na administração públi-
ca e clareza de informações.

O coordenador de Arqui-
vo e Gestão de Documentos
da SEE/MG, Mozart Junior,
ressalta que essa agenda tem
o objetivo de alinhar a organi-
zação de arquivos junto às es-
colas estaduais. “Estamos vi-
sitando as escolas para propor
e apresentar o Projeto, para

“Gestão de Documentos”
é implantado na SRE em
Paraíso de forma piloto

que as escolas façam o inven-
tário dos arquivos, conforme
previsto na Resolução n°4782/
2022, que estabelece que todo
diretor escolar deve fazer o
inventário dos arquivos”, de-
clara.

Com foco na importância
da Memória Institucional, es-
tão sendo implementados o
Programa de Gestão de Do-
cumentos para as Escolas e
um Grupo de Trabalho para
debater estratégias para o

Repositório Arquivístico Digi-
tal Confiável, ambos com o
apoio do APM. O Diretor do
Arquivo Público Mineiro, Bru-
no Balista, afirma que esse
projeto visa oferecer uma
capacitação sobre a classifi-
cação e a conservação de do-
cumentos. “É algo muito útil e
que vem trazer melhorias na
gestão documental do Esta-
do.”, pontua Bruno.

Históricos escolares, livros
de ponto, documentos de pres-

tações de contas e atas de
colegiado, esses são alguns
dos documentos que serão re-
organizados. Os objetivos
principais são a mensuração
de um diagnóstico dos arqui-
vos nas escolas estaduais e da
gestão de riscos para essas
instituições; a conservação e
o arquivamento dos documen-
tos  escolares; assim como o
resgate e a salvaguarda de
arquivos das escolas estadu-
ais inativas.

O projeto já está na etapa
de implantação das ações com
a ponta, em que representan-
tes da SEE/MG e do APM
realizam visitas técnicas às
Superintendências Regionais
de Ensino e às escolas esta-
duais. O lançamento dessa
etapa aconteceu nesta terça-
feira (14/03), na SRE de São
Sebastião do Paraíso. O even-
to reuniu lideranças locais, di-
retores e gestores das esco-
las estaduais e municipais e
representantes das secretari-
as de educação dos municípi-
os que fazem parte da cir-
cunscrição regional.

(Sup. Central de Imprensa).

FOTOS: Reprodução

Por Letycia Bond]

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

Utilizar o reconhecimento
facial para prever quais estu-
dantes têm mais probabilidade
de reprovar de ano, sem deta-
lhar quais os critérios para se
definir tal diagnóstico, é uma
das funções identificadas e
criticadas pelos pesquisadores
que assinam o relatório Tecno-
logias de vigilância e educação:
um mapeamento das políticas
de reconhecimento facial em
escolas públicas brasileiras, do
InternetLab, um centro de pes-
quisa interdisciplinar que pro-
move debates acadêmicos e a
produção de conhecimento nas
áreas de direito e tecnologia.

Para a coordenadora da
área de Desigualdades e Iden-
tidades do InternetLab, Clarice
Tavares, as empresas que ofe-
recem o serviço às escolas de-
vem trabalhar a partir de este-
reótipos. "É um pouco difícil
não pensar que isso não esteja
associado a essa predição so-
bre quem tem mais tendência
a ser reprovado na escola ou
cometerem atos que reprovam
na escola a questões mais es-
truturais, como raça, classe e
gênero.

Como essas tecnologias
são construídas também para
prever possíveis ações, isso é
um pouco preocupante, princi-
palmente quando se fala em cri-
anças e adolescentes, que são
populações que precisam ser
mais protegidas ainda", disse.

No documento, consta uma
lista de iniciativas encontradas
pela equipe do centro de pes-
quisa. São 15 casos, um nú-
mero reduzido, segundo os
pesquisadores.

O modo como os autores do
relatório chegaram aos projetos

Reconhecimento facial em
escolas pode ameaçar privacidade

implementados nas escolas já
indica um problema, a falta de
transparência. Eles tomaram
conhecimento das ações a par-
tir de notícias, sites de prefei-
turas e governos estaduais, por-
tal da transparência, entrevistas
com gestores e, algumas vezes,
em respostas a solicitações
apresentadas com base na Lei
de Acesso à Informação (LAI).

"Esse foi um dos principais
achados. Não existe um proje-
to muito claro, entre todos es-
ses municípios, de informar ao
cidadão como estão fazendo
essas políticas. Muitas vezes,
no próprio site das prefeituras,
a gente encontra pouquíssima
informação. Então, a gente pre-
cisa olhar em portais mais lo-
cais. E, em alguns casos, a gente
fez pedido via LAI e não obteve
resposta ou obteve respostas um
pouco vagas. Isso indica uma
necessidade de melhora desses
mecanismos de transparência,
principalmente no âmbito mu-
nicipal", disse Clarice.

Escolas no estado de To-
cantins adotaram políticas de
reconhecimento facial. Tam-
bém foram achados projetos
semelhantes nas capitais For-
taleza, Goiânia, Rio de Janeiro
e Porto Alegre, e nos municí-

pios de Mata de São João (BA),
Jaboatão dos Guararapes (PE),
Águas Lindas (GO), Morrinhos
(GO), Betim (MG), Angra dos
Reis (RJ), Itanhaém (SP),
Potirendaba (SP), Santos (SP)
e Xaxim (SC).

Todos os projetos têm um
ponto em comum, que é a ra-
zão pela qual as escolas justifi-
cam a adoção do reconheci-
mento facial. As instituições
defendem que a ferramenta
permite que façam o registro
da frequência dos alunos. Ou-
tros argumentos são o de em-
pregá-la como instrumento de
segurança da comunidade es-
colar, o de ser um meio de se
combater a evasão de estu-
dantes e o de aproveitá-lo para
se aprimorar a gestão do am-
biente escolar e dos alunos.

Contudo, alertam os pes-
quisadores do InternetLab, há
brechas para ocorrerem des-
vios de finalidade, e as con-
sequências chegam a pontos
já apontados por outros espe-
cialistas da área. Um dos efei-
tos pode ser a discriminação
de grupos historicamente
minorizados, como as mulhe-
res, os negros e a população
LGBTQIA+, conforme men-
ciona o relatório.

"Há diversos estudos que
pontuam como as tecnologias
de reconhecimento facial são
menos precisas quando o pú-
blico alvo da ferramenta são
pessoas não pertencentes ao
gênero masculino ou não bran-
cas, uma vez que são treina-
das por meio de bancos de
dados fracos em termos de
diversidade de gênero, raça e
registros culturais. Há, assim,
reprodução de vieses discrimi-
na-tórios que podem levar a
erros persistentes na operação
da tecnologia, tais como fal-
sos negativos e/ou falsos po-
sitivos.", dizem os pesquisado-
res.

"Ademais, há também a
possibilidade de inferências
discriminatórias quando o re-
conhecimento facial busca
não apenas verificar ou iden-
tificar determinada pessoa,
mas também atribuir carac-
terísticas físicas ou compor-
ta-mentais a ela, tais como
sua raça, gênero, humor,
temperatura corporal, dentre
outras possibilidades",
alertam.

Outro aspecto em desta-
que, entre os alertas, é o fato
de que não há clareza sobre o
acesso aos bancos de dados
onde ficam armazenados
aqueles que foram coletados
da comunidade escolar, o que
pode ameaçar princípios como
a privacidade. Como reco-
mendação, a equipe do Inter-
netLab cita, entre outras ques-
tões, o uso de software livre,
o letramento digital de educa-
dores e gestores, a produção
de relatórios de impacto à pro-
teção de dados e aos direitos
humanos e a participação dos
estudantes, ao se adotar as
políticas, que, também envol-
ve ampliar sua compreensão
sobre o assunto.

Pesquisadores indicam falta de transparência em projetos
Detran / Divulgação

Por Agência Brasil

SÃO PAULO

A partir de agora, a Co-
missão Interna de Preven-
ção de Acidentes (Cipa) de
toda empresa deverá de-
senvolver ações de comba-
te ao assédio sexual e ou-
tras formas de violência,
como o assédio moral. A
responsabilidade foi forma-
lizada pela Portaria nº 4.219,
do então Ministério do Tra-
balho e Previdência, edita-
da em dezembro de 2022.
Pela portaria, a atribuição
passou a valer desde segun-
da-feira (20).

O texto estabelece que
as empresas incluam em
suas normas internas regras
de conduta a serem aplica-
das em cada caso. As com-
panhias também têm obriga-
ção de definir como irão re-
ceber e acompanhar denún-
cias de ocorrências e, ain-
da, como farão a apuração
dos fatos e punir responsá-
veis diretos e indiretos pe-
los atos cometidos.

A apuração dos casos,
por parte da empresa, não

Assédio sexual
é incluído em
comissão de
prevenção de

acidentes
Combate ao assédio passa a ser

obrigação das empresas com Cipa

impede a abertura de pro-
cesso na Justiça, segundo o
documento. Além disso, fica
garantido o anonimato da
pessoa que apresenta de-
núncia, ou seja, da denunci-
ante.

Outra medida que se tor-
na um dever das empresas
é a realização de ações de
capacitação, orientação e
sensibilização do quadro de
empregados de todos os ní-
veis hierárquicos sobre vio-
lência, assédio, igualdade de
direitos e diversidade. De
acordo com a portaria, tais
atividades precisam ser re-
alizadas, no mínimo, a cada
ano.

Levantamento elaborado
pelos institutos Patrícia
Galvão e Locomotiva reve-
lou que 76% das trabalha-
doras já foram submetidas
a um ou mais episódios de
violência e assédio no tra-
balho. De 2020, o levanta-
mento foi feito com o apoio
da Laudes Foundation, com
base em entrevistas com 1
mil mulheres e 500 homens
a partir de 18 anos, em to-
das as regiões do país.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
22 de Março de 2023

página 7Jornal do Sudoeste

Por Ralph Diniz

Os recursos foram ratea-
dos de acordo com o plano de
trabalho de cada unidade es-
colar um projeto de lei que
autoriza a destinação de R$ 5
milhões aos caixas escolares
das 24 unidades de ensino
municipais de São Sebastião
do Paraíso começou a ser dis-
cutido na Câmara de Verea-
dores nesta semana.

PL prevê R$ 5 milhões para
escolas e creches municipais

Secretário de Educação fala em “voto de confiança” nos gestores para atender as necessidades de cada unidade escolar

Durante a sessão ordiná-
ria, segunda-feira, 20, o secre-
tário municipal de Educação,
Lucas Cândido, fez uso da tri-
buna da Câmara para falar
sobre a importância do proje-
to aos vereadores e à comu-
nidade. Acompanhado do pre-
feito, Marcelo Morais, e de
um grupo de diretoras das uni-
dades educacionais paraisen-
ses, ele explicou que o repas-
se é um trabalho que está
sendo realizado pela Adminis-

tração desde o início da ges-
tão, em 2021, quando Morais
colocou fim às festas realiza-
das pelas escolas a fim de
obter recursos para os seus
caixas.

Conforme a justificativa da
prefeitura, a aprovação do pro-
jeto é importante para que o
município possa iniciar a exe-
cução do Programa Municipal
de Repasse Direto de Recur-
sos Financeiros às Caixas Es-
colares no ano de 2023, bus-
cando descentralizar recursos

para atender às despesas de
capital e custeio, em caráter
suplementar, às unidades mu-
nicipais de ensino da educa-
ção básica pública.

O responsável pela pasta
da Educação também escla-
rece que o propósito do proje-
to apresentado à Câmara é
contribuir para o provimento
das necessidades prioritárias
dos estabelecimentos educa-
cionais beneficiários que con-
corram para a garantia de seu
funcionamento e para a pro-

moção de melhorias em sua
infraestrutura física e pedagó-
gica, bem como incentivar a
autogestão escolar e o exer-
cício da cidadania com a par-
ticipação da comunidade no
controle social.

Ainda de acordo com
Lucas Cândido, a Secretaria
de Educação novamente dá
um voto de confiança para
todos os gestores das escolas
e centros municipais de edu-
cação infantil, atendendo de
forma democrática aos an-

seios de cada unidade educa-
cional, de acordo com suas
necessidades.

“Em 2023 teremos o mai-
or repasse da história, signifi-
cando investimento na Educa-
ção e consequentemente uma
alavanca no processo de en-
sino e aprendizagem que res-
soa nas nossas crianças e jo-
vens, ou seja, R$ 5 milhões de
investimento direto das unida-
des, solucionando problemas
não resolvidos a décadas. O
que percebo durante as visi-
tas in loco é a satisfação dos
servidores em ter ferramen-
tas para conseguir dar uma
aula dinâmica e produtiva, ten-
do em vista a nova realidade
digital que estamos passando.
A rede municipal de educação
está preparada e capacitando
os servidores para dar conti-
nuidade na excelência educa-
cional que os nossos discen-
tes merecem”, defendeu o
secretário.

Os vereadores aprovaram
a proposta como objeto de
deliberação e encaminharam
o projeto de lei para as co-
missões de Finanças, Justiça
e Legislação, e de Educação
e Saúde. Após análise, o do-
cumento deve voltar ao ple-
nário para ser apreciado e
votado pela Casa.

ASSCAM

Educação, Lucas Cândido, secretário municipal de Educação

A Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Ge-
rais e o Serviço Nacional da
Indústria (Senai) promoveram
nos dias 16 e 17 de março, em
Belo Horizonte, um Workshop
sobre Agroindústria. O objeti-
vo foi buscar a interação en-
tre as ações dos programas de
pesquisa da EPAMIG ligadas
à agroindústria, com o setor
produtivo, em áreas como ca-
feicultura, olivicultura, produ-
ção de leite e derivados,
vitivinicultura, iniciativas car-
bono zero, hortaliças não con-
vencionais, plantas medicinais
e macaúba; e apresentar as
principais linhas de fomento à
inovação do Senai.

“A inovação é aatividade
fim da EPAMIG, daí a impor-
tância de buscarmos estabe-
lecer boas relações com insti-
tuições dispostas a fomentar
o desenvolvimento dessas
tecnologias, como o Senai, e
também com startups e em-
presas que queiram ser par-
ceiras na proposição e na va-
lidação de novas ferramentas
e produtos”, destacou a dire-
tora-presidente da EPAMIG,
Nilda Soares, que também
exaltou a parceria com a ex-
tensão rural no atendimento às
demandas dos produtores. “A
pesquisa, o ensino e a exten-
são compõem o tripé da evo-
lução da agropecuária na ge-
ração, transferência e aplica-
ção das tecnologias”.

INTEGRAÇÃO
PESQUISA EMPRESA

Objetivo do encontro foi
buscar a interação entre as
ações dos programas de pes-
quisa da EPAMIG  e o setor
produtivo.

A colaboração entre a
EPAMIG e o setor produtivo
não é algo inédito. “O Progra-
ma Estadual de Pesquisa em
Leite e Derivados é o que pos-
sui maior interação com a
agroindústria, mas isso acon-
tece em diversas outras áre-
as. Apresentamos aqui alguns
exemplos, como a criação de
aplicativos e metodologias de

gestão; as parcerias com os
produtores de azeite e de vi-
nho e as tecnologias para o
controle alternativo de pragas
e doenças, dentre outros. Esse
primeiro encontro já resultou
em novas possibilidades, seis
grupos temáticos, compostos
por profissionais da EPAMIG,
do Centro de Inovação e
Tecnologia (CIT Senai) (MG)
e do Senai Santa Catarina /
RCBIO foram formados e
novos encontros entre as equi-
pes já estão sendo prepara-
dos”, ressalta o diretor de
Operações Técnicas da
EPAMIG, Trazilbo de Paula.

Outro exemplo destacado
foi o edital Compete Minas,
promovido pela Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Econômico e pela Fundação
de Amparo à Pesquisa do Es-
tado de Minas Gerais (Fape-
mig) com o objetivo de conso-
lidar parcerias de Pesquisa,
Desenvolvimento e Inovação
(PD&I) entre instituições de
ciência e tecnologia (ICTs) e
o setor privado. Na edição de
2022, a EPAMIG aprovou
dois projetos: “Monitoramento
remoto do clima e modelagem
da dinâmica temporal de do-
enças e de insetos-pragas em
cultivos agrícolas de expres-
são em Minas Gerais” e “So-

lução tecnológica composta
por sistema web (software) e
dispositivo (hardware) para
controle e monitoramento na
cadeia produtiva de leite em
Minas Gerais”.

Os dois projetos serão de-
senvolvidos em parceria com
a Ativa Soluções Tecnológicas
Indústria e Comércio S/A,
empresa de tecnologia sediada
no município de Santa Rita do
Sapucaí, que também partici-
pou do Workshop na última
semana. O pesquisador Hud-
son Teixeira, coordenador do
projeto sobre Monitoramento
Remoto do Clima, conta que a
ideia é desenvolver uma ferra-
menta que, abastecida por da-
dos de clima e fitossanitá-rios,
permitirá em futuro breve, emi-
tir alertas de risco fi-tossanitário
para diferentes culturas.

“Vamos testar e validar em
campo o uso, a aplicabilidade
e a eficiência técnica de esta-
ções meteorológicas PCD IoT
equipadas com um software,
desenvolvido pela Ativa, para
coletar de forma automática,
remota e em tempo real diver-
sos dados climáticos em pro-
priedades agrícolas que culti-
vam feijão, café, citros, videi-
ra e oliveira em Minas Gerais
e confrontar tais observações
com a incidência natural de

Workshop realizado por EPAMIG
e Senai debate possibilidades para

integração entre pesquisa e empresas

doenças e de insetos-pragas
nessas culturas em condições
reais de cultivo. A partir des-
sas informações, vamos de-
senvolver um software base-
ado em modelos epidemioló-
gicos e específicos para cada
cultura e patossistema (intera-
ção entre patógeno e hospe-
deiro)”, explica Hudson.

Kely Correa, coordenado-
ra do projeto sobre a cadeia
produtiva do leite, destaca a
relevância econômica da ati-
vidade no Brasil, e em Minas
Gerais, que historicamente é
o maior produtor de leite do
país. “Em relação a produção
brasileira sob inspeção, Minas
Gerais lidera com 6,285 bilhões
de litros de leite.

Contudo, um dos grandes
desafios das indústrias de lati-
cínios é o setor de captação
de leite com obtenção de da-
dos confiáveis de qualidade da
matéria-prima em tempo redu-
zido. Dessa forma, a proposta
visa o desenvolvimento e vali-
dação de protótipos com sen-
sores inteligentes acoplados,
que vão permitir a rastreabili-
dade do leite nas etapas de
armazenamento, captação,
transporte e recebimento na
indústria, e que serão monito-
rados por um software”.

(Ass. Imprensa Epamig)

Reprodução
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Projeto “Tá Ligad@?” levou teatro
sobre temas sociais para adolescentes

de São Sebastião do Paraíso (MG)
A produção realizou apresentações gratuitas na cidade entre os dias 16 e 18 de março,

abordando assuntos como bullying, saúde mental e gravidez não planejada
Créditos/Divulgação: João Roncatto

O Projeto “Tá Ligad@?” realizou, en-
tre os dias 16 e 18 de março, dez apresen-
tações totalmente gratuitas e abertas ao pú-
blico em São Sebastião do Paraíso (MG).
A iniciativa promoveu uma oportunidade
para os espectadores refletirem sobre te-
mas sociais como bullying, saúde mental,
prevenção de ISTs e gravidez não planeja-
da por meio de intervenções no formato de
Esquetes de Teatro, Musical Curto, Talk
Show, Comédia Atrapalhada e muita brin-
cadeira.  As apresentações aconteceram
na Santa Casa de Misericórdia de São Se-
bastião do Paraíso e Hospital Gedor Silveira

O projeto ocorreu por meio de apre-
sentações com duração de 30 minutos
cada, contendo a presença de quatro pa-
lhaços que levaram risos e conhecimento
para os jovens por meio de temas relacio-
nados ao cotidiano, contemplando cerca de
257 pessoas.

O projeto “Tá Ligad@?” é uma realiza-
ção do Ministério da Cultura com produ-
ção da Ricardo Martins e apoio da Komedi
Projetos, e na cidade de São Sebastião do
Paraíso conta com o patrocínio da Viveo.

SOBRE A VIVEO:
Somos um ecossistema de produtos e

serviços para o setor da saúde. Com em-
presas especializadas em cada elo da ca-
deia, desde a fabricação até a entrega ao
paciente, temos a missão de simplificar o
mercado ofertando soluções ágeis,
confiáveis e inovadoras. Acreditamos que
cada vida importa e queremos estar pre-

sentes na vida de cada brasileiro. Nosso grupo
também é feito de pessoas e marcas distribuí-
das em todo território nacional.

SOBRE O MINISTÉRIO DA CULTURA:
A principal ferramenta de fomento à Cul-

tura do Brasil, a Lei de Incentivo à Cultura
contribui para que milhares de projetos cultu-
rais aconteçam, todos os anos, em todas as
regiões do país. Por meio dela, empresas e pes-

soas físicas podem patrocinar espetáculos –
exposições, shows, livros, museus, galerias e
várias outras formas de expressão cultural – e
abater o valor total ou parcial do apoio do Im-
posto de Renda. A Lei também contribui para
ampliar o acesso dos cidadãos à Cultura, já
que os projetos patrocinados são obrigados a
oferecer uma contrapartida social, ou seja, eles
têm que distribuir parte dos ingressos gratuita-
mente e promover ações de formação e

capacitação junto às comunidades. Criado
em 1991 pela Lei 8.313, o mecanismo do
incentivo à cultura é um dos pilares do Pro-
grama Nacional de Apoio à Cultura
(Pronac), que também conta com o Fundo
Nacional de Cultura (FNC) e os Fundos
de Investimento Cultural e Artístico
(Ficarts). Essas ações são patrocinadas
pela empresa Viveo. Lei de Incentivo à Cul-
tura, Ministério da Cultura.
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A Secretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais (SES-
MG), por meio da Superinten-
dência Regional de Saúde de
Passos (SRS Passos), entre-
gou na sexta-feira (17/3),  três
veículos acoplados com equi-
pamentos de Ultra Baixo Vo-
lume (UBV) para a pulveriza-
ção de inseticida contra o mos-
quito Aedes aegypti. A libera-
ção foi oficializada logo após
a publicação do Termo de Ces-
são de Bens Móveis da Secre-
taria de Estado de Saúde de
Minas Gerais (SES-MG) no
Diário Oficial do Estado, con-
forme estabelecido pela legis-
lação estadual.

Durante 30 dias, a Secreta-
ria Municipal de Saúde de Pas-
sos passa ser responsável pe-
los veículos e UBV, devendo
seguir todas as orientações téc-
nicas para a eficácia e seguran-
ça do procedimento. Durante
a entrega, a inspeção dos veí-
culos e equipamentos foi reali-
zada pela Secretária Municipal
de Saúde de Passos.

Segundo a superintendente
Regional de Saúde de Passos,
Kátia Rita Gonçalves, o quadro
epidemiológico atual da dengue
caracteriza-se pela ampla e
complexa distribuição de focos
de Aedes aegypti em todas as
regiões. “Essa situação epide-
miológica tem, ao longo dos
anos, apesar dos esforços da
SRS Passos e dos municípios,
provocado a ocorrência de epi-
demias, levando a um aumen-
to na procura pelos serviços de
saúde”, disse.

Ainda de acordo com a su-
perintendente, outro ponto da
questão epidemiológica diz res-
peito às intervenções sobre o
problema, pois são em alguns
aspectos reconhecidas como
de difícil implantação, por seu
caráter coletivo, que extrapola
o setor saúde. “A SRS Passos
vem desenvolvendo uma série
de esforços solidários, propi-
ciando aos municípios melho-
res condições para o adequado
enfrentamento do problema”,
explica Kátia Gonçalves, acres-
centando que dentre as ações,
destacam-se repasse de recur-
sos financeiros para a Vigilân-
cia em Saúde, a intensificação
das campanhas de informação
e mobilização da população, a
capacitação em manejo clínico,
entre outros. “Com esse pro-
pósito e com estreita coopera-
ção com os municípios, a SRS
Passos vem trabalhando, sis-
tematicamente, no enfrenta-
mento do problema e na redu-

ção do impacto da dengue so-
bre a saúde da população”, fi-
nalizou.

ORIENTAÇÕES TÉCNICAS
Segundo a coordenadora

de Vigilância Epidemiológica da
SRS de Passos, Márcia Viana,
além da inspeção sobre as con-
dições dos veículos e equipa-
mentos, foram repassadas aos
representantes de Passos as
orientações da SES-MG de
acordo com Nota Técnica,
Memorando-Circular e Plano
Estadual de Enfrentamento das
Arboviroses Urbanas.

A aplicação do inseticida
deverá ser executada mediante
os critérios constantes na Nota
Técnica da Coordenação Esta-
dual de Vigilância de Arboviro-
res 2021. Uma das condições
é de que o Município deve to-
mar as devidas providências
para atender às especificações
exigidas pelo produto a ser uti-
lizado, conforme as recomen-
dações do fornecedor ou dis-
tribuidor. “Com o trabalho rea-
lizado de maneira técnica e ade-
quado, a nossa expectativa é de
que a gente tenha uma redução
do número de casos, atualmen-
te notificados no nosso muni-
cípio”, disse a coordenadora.

O secretário de Saúde de
Passos, Thiago Salum, disse
que os veículos seriam colo-
cados para iniciar a pulveriza-
ção, popularmente conhecida
por fumacê, ainda na sexta-fei-
ra à tarde. “Nós tivemos todo
apoio da Secretaria de Estado,
juntamente com a Superinten-
dência, e nós agora esperamos
diminuir esses casos de inci-
dência do Aedes, dessas noti-
ficações, para que nós tenha-
mos tempo agora para provo-
car e mudar as ações, melho-
rar nossas ações de combate,
fazer uma revisão em todos os
nossos trabalhos”, disse.

Durante o período de utili-
zação do UBV pesado veicular,
a SRS Passos vai manter o
apoio e as orientações técnicas
à Secretaria de Saúde de Pas-
sos, para que a ação seja efi-
caz na eliminação do Aedes
aegypti. Para isso, o municí-
pio deve respeitar as orienta-
ções técnicas e normas em re-
lação a ciclos de aplicação, ho-
rários de aplicação, dosagem do
ingrediente ativo por área e saú-
de do trabalhador. (Enio Mo-
desto

Assessoria de Comunicação

Social (ASCOM)

SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL

DE SAÚDE DE PASSOS)

SRS Passos entrega
veículos de UBV

contra a dengue ao
município de Passos

O Termo de Cessão foi publicado no Diário Oficial
do Estado, passando veículos e equipamentos de

UBV para a responsabilidade do município

O Projeto Nadar, da Se-
cretaria Municipal de Espor-
tes e Lazer de São Sebasti-
ão do Paraíso, foi destaque
em duas competições reali-
zadas nesse final de semana
em Passos e Ribeirão Preto,
acumulando um total de 81
medalhas em diversas cate-
gorias.

Em Passos, foi realizado o
1° Torneio Regional SUL/
CPN 2023, organizado pela
Federação Aquática Mineira,
e contou com um total de 120
atletas. Do Projeto Nadar, os
20 atletas que participaram da
disputa conquistaram juntos
77 medalhas, sendo 40 de

Projeto Nadar é destaque
em competições na região

ouro, 20 de prata e 17 de bron-
ze, além de obterem quatro
índices para o Campeonato
Mineiro com a atleta Letícia
Naves Neto nas provas dos
100m e 50m Livre, 50m Peito
e 50m Borboleta.

Outro resultado importan-
te foi com a atleta Samara
Sudário, que participou do 1º
Torneio Regional da 5ª Re-
gião da Federação Aquática
Paulista em Ribeirão Preto,
representando a equipe da
Universidade de Ribeirão
Preto UNA ERP. Ela con-
quistou quatro medalhas, sen-
do uma de ouro, duas de pra-
ta e uma de bronze.

Reprodução

No final de semana, São
Sebastião do Paraíso foi sede
da 3ª Copa Paraíso de Futsal
Feminino, que reuniu 146 cri-
anças e adolescentes das ca-
tegorias sub-11, 13 e 15. Além
de Paraíso, o evento também
contou com a participação de
equipes de São Carlos (SP),
Guaxupé e Itamogi.

O evento marca uma re-
novação do futsal feminino
paraisense. A categoria sub-
11, que iniciou seus trabalhos
neste ano com o técnico de
esporte Adalberto Alves, o
Betinho, participou pela pri-
meira vez de um jogo oficial.

Conforme destaca o secre-

Arena "João Mambrini" é sede da
3ª Copa Paraíso de Futsal Feminino

tário de Esportes, Daniel Na-
ves, foi bonito ver a integração
das meninas mais novas com
as mais experientes. O nível
do futsal feminino cresceu
muito nos últimos anos, prova
disso são os destaques de al-
gumas meninas paraisenses no
cenário nacional".

O evento contou com a
organização das meninas do
Paraíso Futsal feminino, que
têm uma associação formada,
a Associação de Desportos
Paraíso e Ação (ADEPA). O
evento foi uma promoção da
Prefeitura Municipal através
da Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer do município.

FOTOS: Reprodução

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Por Letycia Bond]

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

O governador Romeu Zema
recebeu nesta segunda-feira
(20/3), do coordenador do gru-
po de trabalho (GT) da refor-
ma tributária, deputado federal
Reginaldo Lopes, e do também
deputado federal Newton Car-
doso Jr, uma apresentação com
os principais pontos das PECS
45 e 110. Ambas tratam da re-
forma tributária. O encontro foi
no Banco de Desenvolvimento
de Minas Gerais (BDMG).

Durante a reunião, Zema
reafirmou que o Brasil precisa
da reforma tributária para dei-
xar a economia mais racional e

Governador discute a reforma
tributária com parlamentares mineiros

Durante encontro com deputados federais, Zema manifestou
apoio às mudanças no sistema tributário brasileiro

Dirceu Aurélio

dinâmica. De acordo com o
governador, muitos empreen-
dedores gastam mais tempo

tentando entender a tributação
e como pagar os tributos, ao
invés de dedicar esforços à ati-

vidade-fim. O governador des-
tacou que esse é também um
importante passo para avançar-
mos rumo a um novo pacto
federativo que traga mais re-
cursos para estados e municí-
pios e reduza a concentração
de arrecadação na União.

"A reforma tributária vai
corrigir essas distorções, dan-
do mais segurança, transparên-
cia e eficiência à economia bra-
sileira. As exportações, sobre-
tudo de Minas Gerais, ficarão
mais competitivas. Desta for-
ma, o estado passará a atrair
mais investimentos e a gerar
mais empregos. É disso que o
país precisa", disse.

(Sup. Central Imprensa)

Os municípios que inte-
gram a Associação dos Mu-
nicípios da Microrregião do
Médio Rio Grande (AMEG),
têm enfrentado fortes chuvas
nas últimas semanas. De acor-
do com dados do Instituto
Nacional de Meteorologia (IN
MET), a média de chuvas re-
gistradas nos últimos 90 dias
variou de 800mm a 1000mm
na região, sendo que a média
anual na última década foi de
1.250mm.

Embora a maioria dos
municípios com exceção de
Passos e São Sebastião do
Paraíso não possua pluviôme-
tros conectados com o Insti-
tuto Nacional de Meteorologia
(INMET), o que permitiria in-
formações mais precisas so-
bre o clima e precipitações, é
fato notório o grande volume
de chuvas que atingiram nos-
sa região nos últimos dias,
tanto é que após 11 anos, o
reservatório de Furnas e Pei-
xoto estão operando quase
que na sua capacidade máxi-
ma, e por conta disso estão
com os vertedouros de água
abertos desde o dia 13 de ja-
neiro até os dias atuais.

Com todo este volume de
água caindo, seja de forma
torrencial ou intermitente, as
chuvas estão causando danos
significativos tanto no perí-
metro urbano quanto rural
dos municípios. Prefeitos re-
latam estradas com grandes
atoleiros, galerias pluviais
destru-ídas, queda de pontes,
barreiras, alagamentos, inter-
dições de ruas, entre outros
problemas.

Os prefeitos da região es-
tão trabalhando arduamente
para manter as estradas trafe-
gáveis e solucionar os proble-
mas causados pelas chuvas o
mais rápido possível. No en-
tanto, as chuvas persistentes
têm dificultado seus esforços.
“Nossa região está sofrendo
demais com as chuvas e o
mais difícil é que para iniciar
os reparos precisamos de
tempo firme por alguns dias
e isso não está acontecendo”,
afirmou o prefeito de Passos
e presidente da AMEG, Diego
Oliveira.

Nos próximos dias, os
gestores municipais deverão
se reunir no auditório da

AMEG para trocar informa-
ções sobre os reflexos das
chuvas em seus municípios.
Deste encontro, não descar-
tam a possibilidade de decla-
rar situação de emergência na
região com acionamento da
Defesa Civil Estadual com in-
tuito de obter recursos para
ajudar na manutenção das es-
tradas e demais infraestru-
turas afetadas pelas chuvas.

“A situação requer ações
coordenadas e esforços con-
juntos das autoridades locais
e estaduais para garantir a se-
gurança e o bem-estar da po-
pulação”, afirmou o presiden-
te Diego Oliveira.

• De acordo com dados do
INMET, a média de chuva
anual na região da AMEG va-
ria de 1.100mm a 1.500mm,
com picos de chuva entre os
meses de novembro a mar-
ço. Nos últimos anos, a re-
gião passou por períodos de
estiagem, com índices abai-
xo da média histórica.

• Para efeito de compara-
ção, a média de  chuva regis-
trada nos municípios que in-
tegram a AMEG entre os anos
de 2011 a 2021 foi de:
• Alpinópolis: 1.217mm
• Capetinga: 1.330mm
• Capitólio: 1.488mm
• Carmo do Rio Claro: 1.339mm
• Cássia: 1.299mm
• Claraval: 1.147mm
• Delfinópolis: 1.397mm
• Doresópolis: 1368mm
• Fortaleza de Minas: 1.342mm
• Guapé: 1.489mm
• Ibiraci: 1.279mm
• Itaú de Minas: 1.397mm
• Passos: 1.307mm
• Pimenta: 1.284mm
• Piumhi: 1.410mm
• Pratápolis: 1.286mm
• São João B. od Glória: 1.470mm
• São José da Barra: 1.472mm
• São Roque de Minas: 1.429mm
• São Seb. do Paraíso: 1.389mm
• São Tomás de Aquino: 1.303mm
• Vargem Bonita: 1.318mm

Com esses dados, é pos-
sível perceber que a média de
chuva dos últimos 90 dias
está próxima da média anual
de chuva em todos os muni-
cípios. Isso pode explicar o
aumento dos problemas cau-
sados pelas chuvas, como a
deterioração das estradas e
das ruas das cidades.

(Ascom/AMEG)

Chuvas históricas
causam danos e

preocupam prefeitos
na região da AMEG

Por Alana Gandra

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

Para celebrar o Dia Inter-
nacional da Felicidade, come-
morado segunda-feira (20), o
Conselho Federal de Química
(CFQ) está disponibilizando a
cartilha A Química das Emo-
ções. A entidade destaca a im-
portância de o ser humano
manter o bem-estar em dia e
lembra que a felicidade é um
processo químico que começa
no cérebro.

A cartilha descreve todos os
hormônios produzidos pelo
corpo humano e como eles in-
terferem no nosso estado físi-
co e mental, envolvendo os
vários sentimentos que “vamos
experimentando em cada oca-
sião, ao longo do dia”, disse à
Agência Brasil o conselheiro
Jonas Comin.

Em alusão à data, Comin
destacou a endorfina, que é
denominado o hormônio da fe-
licidade. Esse neurotransmis-
sor ajuda na superac’aÞo de
viìcios, na modulac’aÞo da dor,
no fortalecimento da imunida-

Cartilha ensina como liberar
emoções de bem-estar e felicidade

Orientações são do Conselho Federal de Química

de e no funcionamento do cé-
rebro, aleìm de aliviar o estres-
se e a tensaÞo e induzir senti-
mentos de prazer. Promove
também o efeito antienvelheci-
mento e aumenta a disposição
e a resistência física e mental.

“Quando comemos uma
coisa de que gostamos, ou
quando recebemos algum cari-
nho, ou quando entramos em
contato com a natureza, libera-
mos esse hormônio, e isso faz
com que a gente tenha a sensa-
ção de relaxamento, aquele es-
tado de felicidade no nosso cor-
po”, disse o conselheiro. Em
função das nossas atividades
diárias e do que ingerimos, a
gente vai liberando esses hor-
mônios do corpo, através das
várias reações químicas que
acontecem e, com isso, vai se
tendo a sensação de bem-estar,
de prazer, de bom humor.

Dependendo do nível em
que esses hormônios estejam,
eles causam o efeito contrário,
ressaltou Jonas Comin. “Por
isso é que é sempre bom que
sejam produzidos, para que a
gente consiga fazer a liberação
do nosso corpo e estar sempre

com um nível satisfatório, para
fugir de doenças como depres-
são”, recomendou. Caso este-
jam desregulados, esses hor-
mônios químicos fazem com
que o corpo reaja com mau
humor, irritação, ansiedade, in-
sônia, estresse, falta de dispo-
sição, tristeza e até depressão.

ATIVIDADES
De maneira geral, para que

o ser humano tenha um nível
satisfatório dos hormônios no
corpo, ele deve ter uma alimen-
tação bastante saudável e vari-
ada, visando a qualidade ali-
mentar. Ao mesmo tempo, não
deve esquecer a prática de ati-
vidades físicas, ligada à endo-
rfina, que também regula a sen-
sação de felicidade, bem-estar
e prazer. Comin destacou que,
independente de qual atividade
física seja praticada, ela vai
contribuir nessa direção.

O próprio relacionamento
interpessoal é outro destaque
para quem visa a felicidade e o
bem-estar. Ou seja, ter conta-
to com a pessoa que se gosta
também faz com que ocorra a
liberação da endorfina. “É uma
ação em conjunto que ajuda a

manter esses hormônios em
quantidade ideal no corpo e
obter o resultado satisfatório.
Vivemos em sociedade e pre-
cisamos desse conjunto. Uma
boa alimentação, atividade fí-
sica e ter prazer nas coisas da
vida, como estar com quem se
gosta, ouvir música, ou seja,
realizar coisas que sejam do
gosto da pessoa”.

O sono também interfere na
sensação de felicidade. “Uma
boa qualidade de sono também
contribui para uma qualidade de
vida melhor”, afirmou o con-
selheiro do CFQ. O Ácido
Gama-Aminobutírico (Gaba) é
o neurotransmissor da calma e
do relaxamento e interfere na
qualidade do sono.

Outros hormônios associ-
ados à questão do bem-estar
são ocitocina, que proporcio-
na a sensação de amor, prazer
e afeto; a dopamina, que regu-
la o humor e a sensação de sa-
tisfação; a melatonina, que re-
duz o envelhecimento e regula
o sono, entre outros.

A cartilha A Química das
Emoções pode ser conferida na
íntegra no site do conselho.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1872

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 230 mil Sítio, 02 alqueires, casa boa, 02 tanque de peixes,

piscina pequena, documentação ok
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco,
casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia,
feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área
coberta nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia
cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (somen-
te com fiador), localizado na
Vila Mariana rua Dr. João Cae-
tano, 681. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• ALUGO LINDA CHÁCARA
COM MOBILIA PARA MORA-
DIA: 3 dormitórios, sendo que
uma suíte é com banheira,
sala, banheiro social, cozinha,
varanda, despesas, lavanderia,
garagem, jardim de inverno,
churrasqueira, forno, fogão a
lenha, pomar e jardim. TRA-
TAR (16): 99992-3991

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS: pró-
ximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II).  Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats-
App: 19 99811-4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de ex-
celente localização, constitu-
ída de duas casas de mora-
da, anexadas, sendo uma na
Trav. Tenente José Joaquim,
688, com garagem ao lado, e
outra familiar, localizada à es-
quina na Rua Pinto Ribeiro n.º
465 e 475, e seus respectivos
terreno medindo 15,00 m de
frente e 21,70 m de lado tota-
lizando 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular: (31)
99658-8554

• VENDE-SE GLEBA DE TER-
RA PRÓXIMO A TERMÓPO-
LIS: Vende-se gleba de terra,
sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas mar-
gens da BR 265. Com água e
facilidade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vizi-
nhos à plantação de café. Con-
tatos: em SS do Paraíso -

Rejane Imóveis 35-3531- 7988
e em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutura
em estágio avançado. Área de
lazer pronta para uso comum
aos condôminos com piscina,
salão de festas e churrasque-
ira. A 500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (What sapp)

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• PRECISO DE VENDEDOR:
atuar na região de Paraí-
so/MG e Franca/SP – Área
Pet Shop (roupa-pet) e na
área infantil (moleton). Não
precisa de veículos. Infor-
mações fone 35 3591-4231
– Monte Santo de Minas/
MG

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências,
nos finais de semana, Regis-
laine, tratar fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bo-
zeli

• HB20 SEDAN 1.6, mecânico, cinza, 2015 42 mil km,
única dona. Tratar 98706-9014

VEÍCULO

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA MARCA JACUZZI, cor branca, em
ótimo estado de conservação. Incluso motor. Bom preço.
Tratar com Cláudio, tel 35 3531-6008 no horário comercial.

• FOGÃO DAKO SUPREME: VENDE-SE, preto, 5 bocas,
turbo cook, mesa de vidro temperado, forno duplo, semi-
novo. Tratar 99263-8750 ou 92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas, cru-
zeiro e cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar fone 3558-5492. Fazemos manuten-
ção preventiva e corretiva. Técnico especializado. ÓTI-
MOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

OPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

OPORTUNIDADES

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.
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RECEITAS DO GUARI

ISCA DE FÍGADO
À LISBOETA

INGREDIENTES
1 kl de fígado bovino, tirar a pele
1 cebola grande
1 pimentão verde
4 dentes de alho
1 colher de molho inglês
½ colher de mostarda
1 kl de batatas cozidas com casca
1 molho de cheiro verde
200 gr. de manteiga
½ copo de óleo ou azeite
1 copo de ervilhas

MODO DE PREPARAR
Cortar o fígado em tiras grossas. Amassar o alho,

misture com óleo, sal a gosto. Quando o alho es-
tiver corado, coloque as tiras de fígado. Cortar o
pimentão em rodelas finas e misturar, acrescente
o molho inglês e a mostarda. Acrescente as ervi-
lhas. Quando estiver suculento, coloque a cebo-
la crua em fatias grossas. Cozinhe em fogo baixo
para que fique suculento. Retire as peles das ba-
tatas e corte cada uma em 4 pedaços grandes.
Frite as batatas em manteiga, misturando um pou-
co de óleo. Deixe corar. Coloque o cheiro verde
sobre as batatas. Servir com o fígado e arroz bran-
co. Prato pronto, bom apetite.

Assembleia em PassosAssembleia em Paraíso

Assembleia em Itamogi Assembleia em Monte Santo de Minas

Assembleia em Passos

Na última semana, associ-
ados e comunidade de Monte
Santo de Minas, Itamogi, São
Sebastião do Paraíso e Pas-
sos participaram da rodada de
assembleias presenciais rea-
lizada pela Sicredi das Cultu-
ras RS/MG na região. Duran-
te os encontros, são apresen-
tados os resultados de 2022 da
cooperativa e definidos os ru-
mos do negócio para 2023.
Além disso, são oportunidades
para que os associados colo-
quem em prática o papel de
donos, exercendo por meio do
voto a sua participação nas
definições pautadas para este
ciclo assemblear.

Durante as assembleias, os
associados têm a oportunida-
de de votar em assuntos como
a distribuição dos resultados
da cooperativa, demonstra-
ções financeiras, eleição do
Conselho de Administração
e outras ações. Com relação
ao exercício de 2022, estão
entre os destaques o cresci-
mento de 48,2% no resulta-
do da cooperativa, bem co-
mo, o investimento em inici-
ativas que geram impacto
positivo para associados e
sociedade.

No último ano, mais de R$
16 milhões retornaram para a
comunidade através de ações
como distribuição de resulta-
dos e juros pagos ao capital
social, Programa Prosperar,

Dia de Cooperar, Programa A
União Faz a Vida, Programa
Crescer, Programa Coopera-
ção na Ponta do Lápis, Pro-
grama Pertencer, Programa
de Desenvolvimento do Agro-
negócio, Programa Empreen-
der para Transformar (PET),
ações de doação de sangue,
arrecadação de alimentos,
descarte correto de pilhas,
baterias e papel e compensa-
ção da emissão de gases do
efeito estufa. Além de todas
essas iniciativas, em 2022 tam-
bém foi lançada a ação Invis-
ta no Bem.

“O ciclo assemblear é um
momento extremamente im-
portante para a nossa coope-
rativa, no qual reforçamos a
nossa forma de atuação que
valoriza a participação dos as-
sociados e a gestão participa-
tiva, democrática e transpa-
rente.

 Estamos muito orgulhosos
com a participação dos asso-
ciados e associadas neste pro-
cesso, e seguimos reforçando
a importância desta participa-

ção”, destaca o presidente da
cooperativa, Ante-nor José
Vione.

Destaca-se ainda que, nes-
te ano, as assembleias da
Sicredi das Culturas RS/MG
estão ocorrendo no formato
híbrido. Na prática isso quer
dizer que os associados e as-
sociadas tem a comodidade de
escolher se preferem partici-
par do evento presencial ou do
evento digital de sua agência.
Lembrando que para partici-
par da assembleia presencial,

os convites devem ser retira-
dos pelos associados nas suas
agências Sicredi. Nas assem-
bleias digitais o associado po-
derá participar e realizar seu
voto de forma on-line de onde
estiver, escolhendo o horário
mais adequado, pois a assem-
bleia de cada agência ficará
disponível por 48h. Para aces-
sar basta digitar no navegador
de internet do computador,
tablet ou celular o endereço:
sicredi.com.br/assembleias.

Raíza Goi Borba

Sicredi realiza rodada de
assembleias em Minas Gerais

CONFIRA ABAIXO AS DATAS DAS PRÓXIMAS ASSEMBLEIAS
NA REGIÃO SUDOESTE DE MINAS GERAIS:

FOTOS: Divulação

Proprietários de veículos já
podem realizar de forma
100% on-line a indicação do
condutor infrator para autua-
ções de competência do De-
partamento de Trânsito de
Minas Gerais (Detran-MG).
A novidade, implementada
pela Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG), se refere à
indicação do responsável pelo
cometimento de uma infra-
ção de trânsito, caso o con-
dutor não tenha sido identi-
ficado no momento da autu-
ação pelo agente ou o infra-
tor não seja proprietário do
veículo.

O delegado Eurico da Cu-
nha Neto, diretor do Detran-
MG, afirma que o objetivo é
trazer mais agilidade, pratici-
dade e segurança com o novo
serviço. "Nossa meta é imple-
mentar cada vez mais servi-
ços on-line, para diminuir a
burocracia e aprimorar a qua-
lidade na prestação dos servi-
ços do Detran. A disponibi-
lização da indicação do con-
dutor por meio do protocolo

Detran-MG disponibiliza indicação
do condutor infrator on-line

digital visa trazer essa como-
didade ao cidadão", afirma.

COMO ACESSAR
Para ter acesso ao servi-

ço, o proprietário e condutor
devem possuir cadastro no site
do governo federal, no nível
prata ou ouro. Assim, ambos
poderão assinar digitalmente o
Formulário de Identificação do
Condutor Infrator (Fici). Após
as assinaturas, o Fici e as có-

pias digitalizadas do Certifica-
do de Registro e Licencia-
mento do Veículo (CRLV), da
habilitação do condutor indica-
do e do documento de identi-
ficação do proprietário do ve-
ículo deverão ser encaminha-
dos ao Detran-MG por meio
do protocolo digital, disponível
no site www.detran.mg.gov.
br.

O Detran-MG ressalta que
é importante que proprietário

e condutor fiquem atentos ao
prazo para realizar o procedi-
mento, que estará indicado na
notificação da autuação. Todas
as etapas até a conclusão do
processo poderão ser acompa-
nhadas por meio do site.

UNIDADES DE
ATENDIMENTO

O serviço continua sendo
realizado presencialmente nas
unidades de atendimento, sen-
do o protocolo digital mais
uma opção para os proprietá-
rios de veículos e condutores.
Em Belo Horizonte, os docu-
mentos endereçados ao
Detran-MG devem ser entre-
gues no protocolo geral da
Cidade Administrativa de Mi-
nas Gerais e, no interior de
Minas, o protocolo pode ser
feito na Ciretran responsável
pela cidade.

Os usuários podem, ainda,
enviar o Fici por meio dos
Correios, preferencialmente
com Aviso de Recebimento
(AR).

 (Sup. Central Imprnesa)

Proprietário e condutor devem ficar atentos ao prazo para realizar
o procedimento, que estará indicado na notificação da autuação

Detran / Divulgação


